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Infoblatt  
Liebe Vereinsmitglieder 

Der ganze Vorstand wünscht euch viel Spass beim Lesen des neuen Infoblattes 
und freut sich auf alle kommenden Anlässe und Aktivitäten im 2021.  

Euer Vorstand 

 

Das Wort der Präsidentin 
 

Geschätzte Vereinsmitglieder 
	
Vielen herzlichen Dank für Euer Vertrauen in meine Person – ich freue mich auf 
die kommenden Herausforderungen und nehme das Amt als RVT-Präsidentin 
mit dem nötigen Respekt und grosser Freude an. 
Wer mich kennt weiss, dass ich die direkte Art schätze. Wenn ihr Anliegen, 
Ideen, Probleme etc. habt oder auch einfach mal etwas "loswerden" möchtet, 
ruft mich bitte einfach an oder schreibt mir eine E-Mail. Nur wenn man offen 
aufeinander zu geht, kann die Situation besprochen und einen Lösungsweg 
gefunden werden – wenn "hinten herum" geredet wird, ist dies selten 
lösungsorientiert. 
	

	
	
	

Auseinandersetzungen	haben	ihren	
Ursprung	darin,	dass	wir	weder	die	Seite	
des	anderen	noch	die	objektive	Seite	sehen.	
Verharre	nicht	stur	auf	deinem	Standpunkt,	
sondern	erlaube	dir	selbst,	dich	mit	den	
anderen	Blickwinkeln	auseinander	zu	
setzen.	



	

An dieser Stelle möchte ich mich ganz herzlich bei Michi Hofer für sein 
Engagement in den vergangenen Jahren bedanken. Jede/r, wer sich schon 
einmal ehrenamtlich für eine Sache eingesetzt hat, weiss was dies bedeutet – 
viel Herzblut, Zeit, Engagement und Rückgrat um Entscheidungen zu vertreten 
und für eine Sache ein- und hinstehen zu können. Herzlichen Dank lieber Michi. 
 
Ebenfalls gebührt dem ganzen Vorstand ein grosses Dankeschön, ganz nach 
dem Sprichwort "Willst du schnell gehen, geh allein. Willst du weit kommen, 
geh gemeinsam mit anderen." In einem Verein wie unserem will vieles gut 
organisiert sein – hierfür braucht es viele ehrenamtliche und emsige Personen. 
Einerseits im Vorstand, aber auch viele weitere Personen, welche sich in einem 
OK einsetzen, die Umgebung pflegen, das WC sauber halten, die 
Kaffeemaschine betreuen und an vielen weiteren Orten. Alle diese Personen 
setzen sich uneigennützig zugunsten des Vereins ein. Ich freue mich sehr, mit 
Susi, Pascale, Meli und Thomas einen Grossteil des bestehenden Vorstandes 
weiter an meiner Seite zu wissen und von ihren Erfahrungen profitieren zu 
dürfen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Marlen Kocher hat die letzten Jahre die Finanzen des RVT in ihren Händen 
gehabt und dies sehr akribisch und genau geführt – liebe Marlen, an dieser 
Stelle auch dir ein herzliches Dankeschön für Deinen Einsatz zugunsten des 
RVT. Marlen hat den Vorstand gebeten, sie nicht zum Ehrenmitglied zu 
machen. Dies wäre ihr unangenehm, da sie der Meinung ist, noch nicht so viel 
für den Verein getan zu haben. Doch jede/r, der sich einsetzt, sich in einem 
Vorstand oder Organisationskomitee einbringt, macht bereits viel für einen 
Verein. Wir sind dem Wunsch von Marlen nachgekommen, was aber in keiner 
Weise ihre geleistete Arbeit (unterbe-)werten soll. Marlen hat, wie wir es von 
ihr gewohnt sind, die Finanzbücher sauber bis zur GV weitergeführt und eine 
gut organisierte Übergabe an Sylviane Hauri gemacht. Sylviane wünschen wir 
an dieser Stelle viel Freude mit der neuen Aufgabe. 
 



	

Melanie Moser war bereits im letzten Jahr im Vorstand aktiv und zuständig für 
die Junioren. Sie übernimmt neu zusätzlich auch die Leitung des Aktivitäten-
Teams von Conny Kägi, in welchem Melanie bereits aktives Mitglied war. 
 
Eure Ansprechpartner im Vorstand: 
	

	
Diese Angaben findet ihr auch auf unserer Homepage. 

 
Nun wünsche ich allen Mitgliedern ein gefreutes und gesundes Vereinsjahr und 
freue mich, jeden einzelnen an den verschiedenen Vereinsanlässen begrüssen 
zu dürfen.  
 
Eure Präsidentin 
Conny Kägi  

 
147. Generalversammlung des Reitvereins Tösstal 

Protokoll 
 
Samstag, 13. März 2021, briefliche GV wegen Coronabestimmungen 
 
Per Mail vom 18. Februar 2021 haben alle Mitglieder die Einladung, die 
Abstimmungskarte, den Statutenauszug, die Wahlvorschläge, den 
Jahresabschluss per 2020, den Revisorenbericht, die Mutationen sowie den 
Jahresrückblick des Präsidenten erhalten. 
 
Abgestimmt haben 67 Mitglieder - absolutes Mehr: 34 



	

 
Leider haben die jetzigen Coronabestimmungen keine Generalversammlung in 
gewohntem Rahmen zugelassen. Es ist aber sehr erfreulich, dass bei der 
durchgeführten brieflichen Abstimmung 67 Mitglieder abgestimmt haben. 
 

 1.Genehmigung der Jahresrechnung 2020 
 
Die Jahresrechnung wurde einstimmig angenommen. 
 
2. Festlegen der Mitgliederbeiträge 
 
Der Antrag des Vorstandes mit Mitgliederbeiträge und 
Infrastrukturgebühren auf Stand 2020 zu belassen wurde einstimmig 
angenommen. 
 
3. Statutenänderung 
 
Die Statutenänderung gemäss Beiblatt wurden mit 65 Ja-Stimmen gegen 
2 Nein-Stimmen angenommen. 
 
4. Wahlen 
 
Vorstand Bestätigung im Amt 
Infrastruktur: Thomas Wüthrich   einstimmig angenommen 
Administration: Susi Miedzik    einstimmig angenommen 
Kommunikation: Pascale Naumann   einstimmig angenommen 
Vize-Präsidium: Pascale Naumann   einstimmig angenommen 
 
Neuwahlen Vorstand 
Aktivitäten/Nachwuchs: Melanie Moser einstimmig angenommen 
Finanzen:   Sylviane Hauri einstimmig angenommen 
Präsidentin:   Conny Kägi  einstimmig angenommen
  
 
Rechnungsrevisoren 
Bestätigung im Amt Nicole Fehr  einstimmig angenommen 
Neuwahl   Petra Jäger  einstimmig angenommen 
 
Der zurückgetretene Präsident Michael Hofer und die ebenfalls 
zurückgetretene Kassierin Marlen Kocher werden vom Vorstand geehrt 
und mit Geschenken gebührend verabschiedet. 



	

 
Die vier Aktivmitglieder Gerda Cairoli, Nadine Russ, Petra Jäger und Karin 
Luginbühl werden vom Vorstand nach 25 Jahren Vereinszugehörigkeit als 
neue Freimitglieder begrüsst. 
 
Für das Protokoll 
Susi Miedzik 
Administration 

 
 

Zu Hause geehrt und verabschiedet 
 

Als Folge der Neuwahlen 
anlässlich der 147. RVT-
Generalversammlung gab es 
auch Verabschiedungen aus 
dem Vorstand. Und weil im 
Moment alles etwas anders ist, 
so fand auch das Verdanken für 
die jahrelange Vorstandsarbeit 
von Michi Hofer und Marlen 
Kocher in einem anderen 
Rahmen statt - die neue 
Präsidentin und die Vizepräsidentin besuchten die abtretenden 
Vorstandsmitglieder zu Hause. 

Stellvertretend für den gesamten Vorstand durften Conny Ruppli und Pascale 
Naumann dem abtretenden Präsidenten Michael Hofer in Langenhard das Bild 
und die Gratulationen für die Ehrenmitgliedschaft überbringen. Dass er seine 
ehemaligen Vorstandskollegen nicht so schnell vergessen wird, dafür sorgen 
zudem vier Liter Appenzeller! Weiter durfte Michi Hofer einen Gutschein für 
einen Tapetenwechsel entgegennehmen, welchen er laut eigener Aussage sehr 
gerne mit der ganzen Familie einlösen werde. 

Auch die Verantwortliche für die Finanzen, Marlen Kocher, gab ihr Amt Ende 
März ab und wurde ebenfalls in ihrem Zuhause in Riet bei Neftenbach dankend 
verabschiedet. Marlen freute sich sehr über den Besuch, den Blumenstrauss 
und den Dank. Sie wird ihre zusätzlichen freien Stunden mit ihren beiden 
Vierbeinern geniessen. 

Der Vorstand wünscht beiden von Herzen alles Gute und freut sich, sie auch in 
Zukunft ab und zu an den Anlässen des RVT anzutreffen. 



	

Standing Ovation Hächlers 
 

Jahrzehntelang haben sie unseren Verein und insbesondere das Sommer-
springen massgebend geprägt und unzählige ehrenamtliche Stunden investiert: 
Annemarie und Urs Hächler.  
Sei es selber aktiv im Sattel, als Mitglieder der RVT-Equipe, als Mitglied vom 
Übungs- und Vermietungsteam (inkl.  oft "unbemerkter" WC-Putz-Tour - das 
WC war (und ist dank Putz-Feen auch heute) "einfach" immer sauber), als 
Vereinspräsident, als OK-Präsidentin Sommerspringen, als aktive Mitglieder 
über das ganze Jahr hindurch und auch einfach präsent an gesellschaftlichen 
Anlässen beim RVT. Annemarie und Urs Hächler haben so viele Stunden 
zugunsten des RVT investiert wie seinesgleichen sucht. Ich weiss, sie mögen 
solche «Lobeshymnen» nicht – wollten sie auch keine grosse Verabschiedung, 
was wir auch zu respektieren wissen und Ihnen – ohne grossen Trommelwirbel 
– ein entsprechendes Dankeschön übergeben haben. Nichts destotrotz möchte 
ich es nicht unterlassen, Ihnen hiermit nochmals für alles was sie für den RVT 
geleistet haben, zu danken. Es ist nicht selbstverständlich – und wird es leider 
immer weniger – dass sich jemand so sehr für einen Verein und deren Anlässe 
einsetzt. Über viele Jahre haben sie zwei Wochen Ferien für das 
Sommerspringen eingezogen – das war für Hächlers kein «müssen» sondern 
einfach «ganz klar». Auch dürfen wir, zu einem grossen Teil, dank vielen hoch 
erfolgreichen Sommerspringen heute auf eine so tolle Pferdesportanlage 
blicken. Doch das Sommerspringen wirft nicht von sich aus einfach viel ab. Wer 
schon einmal im Sponsoring einer Veranstaltung aktiv war, weiss: das ist kein 
Zuckerschlecken und Hächlers haben über all die Jahre wohl gut zwischen Fr. 
800'000 bis 1'000’000 Sponsorengelder zusammengetrieben. Auch das war für 
sie «im Sinne der Sache und des Sportes» und sie haben keinen Aufwand 
gescheut, das Sommerspringen zum dem zu machen, was es heute ist – ich 
ziehe hierfür meinen Hut vor ihnen «Chapeau». 

Schon länger haben Annemarie und Urs gesagt, dass sie sich zurückziehen 
möchten – doch wir waren immer froh, wenn wir sie wieder für ein weiteres 
Jahr als OK-Präsidenten des Sommerpringens wissen durften. Irgendwann aber 
kommt die Zeit für eine Übergabe und so war es immer Hächlers Wunsch, dies 
in junge Hände weiter zu geben. Leider schien der Zeitpunkt aber noch nicht 
reif für jemand Junges und so übernahm Felix Moser ad interim, im Wissen von 
Annemarie und Urs im «Hintergrund» bezüglich des ganzen sportlichen Teils, 
aber auch dem Sponsoring. Mit der letztjährigen coronabedingten Absage des 
Turniers kam dann das definitive «Aus»: Annemarie und Urs Hächler treten 
beim RVT kürzer. Im ersten Moment mochte dies bei vielen für verwirrte Blicke 
gesorgt haben – ein Telefon mit Annemarie versicherte aber, es ist «nichts 



	

passiert», es sei jetzt einfach ein guter Zeitpunkt, kürzer zu treten und das 
Sommerspringen in andere Hände zu übergeben. Zu diesem Zeitpunkt hatte 
man fast 1.5 Jahre Zeit bis zum nächsten Turnier. 

Hächlers sind privat wie auch geschäftlich mit grossen Bauten beschäftigt und 
möchten nun hier Prioritäten setzen, sowie mehr Zeit auch für sich und die 
Enkelkinder haben. Aus meiner Sicht völlig verständlich, nachvollziehbar und 
einfach legitim – und im Grunde wissen wir alle – ein Sommerspringen «ohne» 
Hächlers konnten wir uns zwar nicht vorstellen, aber wir wussten, dass es 
soweit kommen wird, die Frage war einfach wann. 

Felix Moser führt das Sommerspringen-OK im 2021 noch an und übergibt ab 
2022 an jemand neues. Details hierzu folgen zu einem späteren Zeitpunkt. 
Melanie Moser gibt das Sekretariat an Ramona Gehriger weiter und steht ihr 
als Stellvertreterin weiterhin zur Seite. Annemarie und Urs stehen dem OK nach 
wie vor mit Rat und Tat zur Seite und haben sich auch nochmals bereit erklärt, 
den einen oder anderen Sponsor anzugehen und die Türen zu öffnen. Ganz 
herzlichen Dank hierfür auch an dieser Stelle. 

Sicher sind Annemarie und Urs starke Persönlichkeiten, die vielleicht das eine 
oder andere Mal «angeeckt» sind – aber sind wir doch ehrlich, das sind wir 
ALLE, die sich in irgendeiner Form engagieren und für eine Sache einsetzen. 
Wenn wir das nicht wären, würden wir auch nichts erreichen und wären nicht 
erfolgreich. 

Liebe Annemarie 
Lieber Urs 

Im Namen des RVT noch einmal ein 
GANZ HERZLICHES DANKESCHÖN 
für euer riesiges Engagement. Wir 
wünschen euch privat wie 
beruflich alles Gute und würden 
uns freuen, euch das eine oder 
andere Mal – auch einfach als 
Zuschauer oder Teilnehmer eines 
RVT Anlasses – bei uns begrüssen 
zu dürfen. 

im Namen des RVT-Vorstandes, 
Conny Kägi 



	

Dressurtage 2021	
	
Liebe Vereinsmitglieder 
  
Vielen Dank für Eure Teilnahme an der kurzen Online-Umfrage zum 
Verschiebedatum unserer Dressurtage. Aufgrund des Ergebnisses sind wir zum 
Schluss gekommen, die Dressurtage vom 1. - 3. Juli, d.h. direkt vor dem 
Sommerspringen durch zu führen. So können wir unsere Turniere dieses Jahr 
gut kombinieren und Synergien nutzen. Die zwei OK's werden entsprechend 
enger zusammenarbeiten. 
 

Am Sonntag 4. Juli führt der FC Turbenthal voraussichtlich das Schüler-
Fussballturnier durch. Deshalb haben wir die Dressurtage wieder auf 3 Tage 
gekürzt (anstatt wie neu geplant 4 Tage). Auch wenn dies nicht unser 
„Wunsch/Idealvorstellung“ ist, so ist dies aus unserer Sicht für dieses zweite 
"Corona-Jahr" gut vertretbar und gibt uns allen am Sonntag einen Tag mehr 
"schnauf" vor dem Sommerspringen.  
 

Corona verändert vieles und so müssen auch wir uns ständig anpassen. Gerne 
hätten wir die Dressurtage an 4 Tagen durchgeführt inklusive dem neu auf 
Sonntag vorgesehene M22 für Amateure, welches sicherlich auf viel Anklang 
gestossen wäre. Leider machen es uns die Umstände nicht leicht und der 
Turnierkalender ist bereits sehr voll, was die Suche nach einem 
Verschiebedatum nicht gerade leichter macht! Doch „einfach so“ absagen, 
wollten wir unser Dressurturnier nicht, deshalb haben wir uns für diesen 
Kompromiss entschieden und planen die Dressurtage dieses Jahr von 
Donnerstag bis Samstag. Die GA-Prüfungen – welche ursprünglich zusammen 
mit dem M22 auf Sonntag geplant waren – wollten wir im Sinne des Vereines 
und Sportes aber nicht streichen und haben diese deshalb auf Freitagabend 
geschoben.  
 

Wir freuen uns nun auf zwei tolle Wochen Dressur- und Springsport im Juli und 
hoffen sehr, dass sich die Corona-Situation bis dahin wieder etwas „entspannt“ 
(nicht nur für Turniere, sondern auch sonst „für das ganze Leben“ und alle 
betroffenen Betriebe/Personen). 
 

 
 
 
 
	
	
	
	



	

Aus den Ressorts 
 

Arbeiten auf der Anlage am 24. April 2021 
 

Diesen Samstag, 24.4. heisst es wieder einmal „Achtung, 
fertig, Frühlingsputz“. 
Wir wollen die Organisation dieser Einsätze wie schon im 
letzten Jahr koordinieren können und brauchen dafür eine 
genaue Anzahl Helfer. Dies machen wir via Doodle auf der 
Homepagefront. Bitte tragt euch mit eurem Namen ein und 
helft uns mit beim Organisieren. Wie gewohnt starten wir 
um 8 Uhr und freuen uns auf zahlreiche Mitglieder. Vielen Dank!  
 

Reiten auf unserer Anlage 
Seit dieser Woche dürfen wir auf den Doodle verzichten, da sich bis zu 15 
Personen in der Halle oder auf dem Sandplatz aufhalten dürfen. Das erlaubt 
uns, wieder spontan nach Turbenthal zu fahren.  
Wichtig ist, dass ihr euch jedes Mal in die Liste einschreibt, wenn ihr auf der 
Anlage seit. Wir sind nach wie vor verpflichtet festzuhalten, wer wann auf der 
Anlage ist, damit wir im Notfall (Corona) die entsprechenden Personen 
informieren können. Vielen Dank für eure Mithilfe! 

 
Cheebab 
	

Wir haben der Käserei Wildberg während dem Umbau Bodenplatten von uns 
zur Verfügung gestellt. Hier ist unter anderem unser Vereinsmitglied Köbi Graf 
aktiv involviert. 
Anstatt einem „Bazen“ in die Vereinskasse gibt es für alle Ehren-/Frei-/Aktiv- 
und Juniorenmitglieder einen Gratis Cheebab. Wir möchten dies unkompliziert 
handhaben und werden keine Bons verteilen (welche dann im Umlauf sind). Ihr 
könnt einfach zu den Öffnungszeiten (siehe unten) am Stand in Wildberg vorbei 
gehen und das Codewort „Reitverein Tösstal“ und euren Namen bekannt geben 
und schon erhaltet ihr einen leckeren Cheebab. Dieses Angebot ist limitiert bis 
Ende August 2021. Lasst es Euch schmecken!! 
	
Stand in Wildberg: 
 
Dienstag bis Freitag:  11.30 bis 13.30 und 17.30 - 19.30 
Samstag:   11.30 bis 17.00 



	

RVTAgenda  
 
 
Arbeiten auf der Pferdesportanlage  Sa, 24. April  
Thomas Wüthrich 079 673 17 64   ab 8 Uhr in der Reithalle 
 
Feierabendritt 	 	 	 	 	 Fr, 7. Mai		
	 	 	 	 	 	 	 Infos folgen auf der Homepage 
 
Patrouillen-Ritt      Sa, 29. Mai 
Neu am Samstag!! Infos folgen auf der Homepage 
 
Hausfrauenritt     Do, 10. Juni 
       Infos folgen auf der Homepage  

	
Arbeiten auf der Pferdesportanlage  Mo, 21. Juni und 28. Juni 
 
Dressurtage RVT     Do, 1. bis Sa, 3. Juli 
OK Präsidentin Conny Ruppli   Nähere Infos auf der Homepage 
 
Sommerspringen     Mi, 7. bis So, 11. Juli 
OK Präsident Felix Moser    Nähere Infos auf der Homepage 
 
Feierabendritt      Fr, 23. Juli 
       Infos folgen auf der Homepage 
 
Geländeübung      Sa, 7. / So, 8.  August 
Vanessa Roth 079 534 02 83   Anmeldung und Infos folgen 
 
Aktivmitgliederversammlung   Mo, 23. August 
       Einladung folgt 
 
Feierabendritt      Fr, 20. August 
       Infos folgen auf der Homepage 
 
Bockwürstliritt     Sa, 11. September 
       Infos folgen auf der Homepage 
  
   
 
 

Für Fragen oder Anregungen bitte bei Pascale Naumann melden 
pascale.naumann@rv-toesstal.ch / 078 826 44 84 


